
千葉県インターネット調査で 

７割超が喫煙規制ルール求める 

 

 千葉県がインターネットアンケート調査で受動喫煙の防止に関して訊いたところ、受

動喫煙を防止するために千葉県に望むことは、「多数の人が利用する施設について

強制力をもって喫煙を規制するようなルールの制定」が 71.2％とトップでした。 

 同調査は自主的に登録したアンケート調査協力員を対象に定期的に実施している

もので、受動喫煙の防止に関する調査は今年２月の第４回で行なわれました。協力

員 1,356人のうち回答したのは 222人（回答率 16.4%)。回答者の 55.4％が「もともと吸

っていない」、「以前は吸っていたがやめた」が 34.2％、「現在、吸っている」が 10.4％

でした。 

 このほか、「神奈川県公共施設における受動喫煙防止条例」の認知度は 64.9%、受

動喫煙の害についても「だいたい知っている」(11.3%)を含めると 99.1%の人が認識して

いました。詳細は県のホームページで閲覧できます。 

 

============================================================== 

４月の定例会は 

４月１２(木)午後７時～ 

於：船橋市 <ほっと家> 

船橋市宮本４ー１３ー８ 

（京成「船橋競馬場」駅下車、山側へ約２分） 

TEL090-2725-6751 

懇親会もそのまま同店で開催します♪ 

=============================================================== 

 

「千葉県 禁煙応援者のための研修」開 催 

 

 保健医療専門職以外の職場の衛生管理者などが身近な喫煙者の禁煙支援をする

環境づくりの一環として、千葉県は「禁煙応援者のための研修」事業を始めました。教

http://www.pref.chiba.lg.jp/kenzu/23dai4kaiinternetanke-tokekka.html
http://www.geocities.jp/tmkc_island/news/image/12.4.pdf


材製作および研修については、既報のとおりＴＭＫＣが担当しています。 

 当初の計画では年度内に５カ所ほどで研修を実施する予定でしたが県にとってもＴ

ＭＫＣにとっても初めての取り組みで、教材の製作にも予想以上に時間がかかり、研

修は３月２７日の１回に。教材として配布する CD-ROMの納品も研修当日でした。千

葉県自治会館で開催された研修には５０名近くが参加しました。 

 「今回の事業は私の想像よりかなり手間のかかる作業となりました。本日の講演に

関しては、禁煙サポートという面での講演が初めてだったことと、準備が不足してしま

ったため、もう少しうまく講演したかったと反省しています。ただ、参加された方々は熱

心に聴講してくださり、特に、防煙教室と重なる内容のところはそこそこ、うまく言いた

い事を伝えられたように感じました」と、 教材の製作および研修での講演を担当した

丸山純さん（市川市）。聴講したＡ．Ｙ．さん（八千代市）は「とてもわかりやすかった」と、

高評価。担当の千葉県健康づくり支援課・Ｉ．Ｋ．氏も来年度の事業継続に意欲的でし

た。 

 

QVCマリンフィールド分煙について 

千葉市長から回答 

 

 今年４月から原則として市のすべての公共施設が建物内禁煙となる千葉市ですが、

QVCマリンフィールドなど３施設は当面分煙を継続するとの方針を知り、急ぎ２月２０

日に、分煙さえも徹底されていない同球場の状況を写真付きで示し改善を求める要

望書を送ったところ、３月８日付けで千葉市・熊谷俊人市長（都市局公園管理課）名義

の回答が届きました。 

 しかし、同球場は年間１９０万人以上の来場者がある大規模集客施設であり中には

喫煙者も多いとして「当面の間は、喫煙所の削減や移設について千葉ロッテマリーン

ズと協議を行いながら、受動喫煙防止に関する周知を徹底していくとともに、さらなる

分煙に向けて取り組んで参ります」という、抽象的な内容でした。これでは今シーズン

の状況がわからないので、やはり今年も課外活動として同球場を訪問（観戦）します。

同行可能な方は事務局までご連絡ください。 

 

【短信】 

◆サッカーＪ１の横浜Ｆ・マリノスは、今季からホームの日産スタジアム（横浜市港北

区）での主催試合すべてについて、Ｊリーグのクラブでは初めて場内を全面禁煙にす

る。ただし場外喫煙所を４カ所設置する。 



◆「受動喫煙の防止等に関する条例」が１９日、兵庫県議会で可決・成立した。民間

施設も含めた規制は、２０１０年に施行した神奈川県に次ぎ全国２例目。 

 

世 話 人 か ら の メ ッ セ ー ジ 

千葉県内の動きに注目しよう！ 

 

 4月は新しい年度の始まりで、身の周りに色々な変化があって大

変な時期かと思いますが、皆様はいかがお過ごしでしょうか？  私

事で恐縮ですが、5月 1日より松戸市の常盤平へ転勤となり、5年ぶ

りに千葉へ戻る事となりました。今まで以上に活動の幅を広げてい

きたいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。 

 さて、3月に兵庫県で受動喫煙防止条例が成立し、2013年 4月に

施行される事になりました。内容が後退したとの批判もありますが、

平成 22年に受動喫煙防止対策検討会が発足して約 2年経過し、長

い議論を重ねた上で作られた条例で、兵庫県で活動する皆様の努

力が実を結んだものと思います。 

 千葉県も今年に受動喫煙防止検討会が報告書を提出し、それを

踏まえた上で、千葉県内での具体的方策がこれから制定される事

が予想されます。受動喫煙から健康を守るため、今後も行政に働き

かけると共に、協力できる部分は一緒になってやっていければと思

います。各市町村でも、年度が変わって新たな動きがあるかもしれ

ません。行政の動きに注目して頂き、皆さんのお住まいの町で動き

があった際や、禁煙関連のイベントの情報を入手した際は、ぜひ情

報をお寄せいただければと思います。 

（習志野市/軽井沢赴任中・Ｂ．Ａ．） 

 

イエローグリーンリボンを広めよう 



 左のリボン（バッジ）は、非喫煙者が「タバコの煙を吸いたくな

い」（受動喫煙したくない）という気持ちをさりげなく周りの人に伝

えるためのものです。 

長崎県佐世保市で市民のアイデアから生まれ、市独自の取り組

みとして２００８年から普及活動を行なっています。バッジは１個

500円で同市健康づくり課（電話 0956-24-1111、FAX 24ー1346）

で販売していますが、この運動を広げるには、その都度同市から

取り寄せるだけでなく、各地の自治体にも同様の取り組み（バッジ

製作）を要望してはいかがでしょうか。なお、同市の現在のバッジ

の在庫は約８００個とのこと。この在庫を活用するほうが先決かもしれません。 

 

『空気も美味しい店』からのメッセージ 

感謝状ありがとうございます 

 

 初めまして！船橋で手打ち蕎麦の店を営んでいる虎智庵と申します。連絡大変遅く

なりましたが 2月に会から感謝状届いています。ただお店を禁煙にしているだけなの

に感謝状までいただき恐縮しています。 

 個人の飲食店が禁煙にする事は船橋ではなかなか難しいようです。現在の店は 4

年前の開店時から店内全面禁煙ですが開店当初は不満のお客様もかなりいらっしゃ

いました。「禁煙なの？」と聞いて帰っていく方、「船橋の個人店でタバコが吸えない店

なんてないし潰れるよ！せめて分煙にしたら！」「昼は我慢するけど夜はお酒を飲ん

だらタバコ吸いたいし、いちいち外に行くのは面倒だ！」など愛煙家の方からの厳しい

言葉。 

 開店して４年、嬉しいことに４年前よりは禁煙に対するお客様の意識がずいぶん変

わってきたと思います。やはり公共の場所はもちろん飲食店などでは一日も早く禁煙

が当たり前になってほしいですね。 

 虎智庵では灰皿は外に置いてあります。灰皿を置かないことも考えたのですが店内

で吸えないのでタバコを吸いたい方は外で吸います。マナーのいい方ばかりではない

ので吸い殻をあちこちに捨てられると回りにも大変迷惑がかかる為灰皿設置は仕方

ないと思っています。 

 船橋の本町通り周辺は歩きタバコ禁止地区になっていますが、まだまだ吸い殻ポイ

捨て！が悲しい現実ですね。私達夫婦も休日は美味しいお店で外食を楽しみたいの

ですが船橋で美味しいと言われるお寿司屋さんや和食、洋食店でも喫煙可が当たり

前のお店が多いのは残念です。ウチのような小さな店から禁煙店が沢山増える事を

願ってます。 

http://www.city.sasebo.nagasaki.jp/www/contents/1211275594274/index.html#top


 長くなってスミマセン。空気のきれいな千葉、船橋を目指して頑張って下さい。これ

からも会の活躍をお祈りしています。 

【船橋市・虎智庵＝こちあん】 

 

店頭に感謝状 

 

 先日西船橋にあるステーキのあさくまと同じ敷地内になるｍｉ

mi（本屋さんが併設）に行きましたら、何と玄関ガラスドアに今

年お贈りした感謝状が貼ってありました。嬉しいですね。尚、あ

さくまの方は不完全分煙で、受動喫煙席での暴露が酷かった

です。本社に意見メールをしました。【船橋市・大谷 美津子】 

 

空気も美味しい店・千葉 

 

【大型商業施設】 

イオンモール津田沼 

 習志野市津田沼１－２３－１ 

 （新京成「新津田沼」駅直結） 

＜無煙＞３F 

ナポリピッツァ四六時中(TEL047-455-6307/L.O.21時) 

和幸(とんかつ TEL403-8271/L.O.21時 30分) 

大戸屋(ごはん処 TEL403-2371 /L.O.21時 30分) 

チャド(インド・アラビックレストラン TEL050-5798-3978/L.O.21時 30分) 

かんながら(甘味と和食 TEL475-7804 /L.O.21時 30分) 

 

【タイ料理】 

アユタヤ：無煙 

 船橋市本町３－３６－３４ 石井ビル３F 

 （JR、東武野田線、京成「船橋駅」から南へ徒歩約５分） 

 TEL047ー４２４ー３１３９ 

 １１時３０分～１４時１５分（L.O.） 

 １７時～２２時３０分（L.O.） 

 月曜定休 

http://web.digitalway.ne.jp/users/kochian/
http://www.kinen-style.com/gourmet/27265.html
http://www.kinen-style.com/gourmet/27265.html
http://www.geocities.jp/tmkc_island/chiba/index.htm
http://www.aeon.jp/sc/tsudanuma/floor.html
http://www.ayuthaya.net/


 

【イタリア料理】 

カフェ コンチェルト：無煙 

 八千代市ゆりのき台５－1－４－１F 

 （東葉高速「八千代中央駅」北口から徒歩５分） 

 TEL047ー４８７ー１２７７ 

 １１時～１４時３０分、１７時～２２時  

 火曜夜・水曜定休 

 

＜＜事務局 備 忘 録＞＞ 

 

▼2.28(火) 禁煙応援者のための研修の日程が決まったため、急遽１６１号１面に入

れ込む 

▼2.29(水)サポセンにレターケース利用申込書提出 

 ▽１６１号１２０部プリントアウト 

▼3.1(木) 別納で１６１号を１００通（会員４２通、贈呈等５８通)発送 

▼3.2(金) 首都圏協議会サイト担当氏に３月定例会情報掲載依頼メール、ちば環境

情報センターサイト「談話室」に書き込み 

 ▽サポセンに１６１号８部配置、２部掲示依頼（１６０号残７部） 

▼3.3(土) WEB版購読会員に WEB版１６１号のお知らせ、関係各位宛、新[muen]ML

に WEB版１６１号のご案内配信 

▼3.8(木) 「タバコやめてネ」コンテストにご参加を配信  

 ▽３月定例会の帰りに JR津田沼駅連絡広場に喫煙所確認 

▼3.10(土) Ｋさんに 2.9～3.7収支記録送信 

▼3.15(木) エコメッセちば実行委員会からメール便で 2011実施報告書、総会・2012

実行委員募集案内 

▼3.21(水)佐世保市健康づくり課にサイトフォームからイエローグリーンリボンについ

て問い合わせ 

▼3.26(月) 首都圏協議会サイト担当氏に４月定例会情報掲載依頼メール、ちば環境

情報センターサイト「談話室」に書き込み 

▼3.27(火) メール送信後数時間で首都圏協議会サイトの４月定例会情報掲載確認

→担当氏にお礼メール 

▼3.28(水)Ｂさんから「世話人からのメッセージ」  

▼3.29(木)佐世保市健康づくり課から回答メール 

★この間にメールで配信した事務局通信は４３８～４４８号、メール版<メンバーズボイ



ス>６１４～６２４号。 

 

★３月定例会は８日、 習志野市・市民協働インフォメーションルーム研修室で開催し、

９名が参加しました。＝３月３０日現在で会員は１１３名 

 

m(..)m カンパ御礼 m(..)m 

田那村彰・雅子さん（千葉市、3/13）、丸山純さん（市川市、3/21） 

 

……………………… 編 集 後 記 ………………………… 

  「食べログ」で完全禁煙とされていたので『空気も美味しい店・千葉版』掲載照会 

を郵送した習志野市のレストランから「お客様からご希望があった場合は、その場の 

状況に応じて、お席にてタバコをたしなんでいただいております」との Fax。「食べ 

ログ」情報も不確かでした◆冊子版『空気も美味しい店・千葉版』がいつできるか依 

然として不明です。一度延期してしまうと、ついズルズルと…すみません(S.Y) 

 

 


